

El Centenario del Ferrocarril

avance sep 4/37

SERA conmemorado el primer centenario del ferrocarril en Cuba. La efemérides es realmente ilustre. Proyecta sobre nuestra cultura y nuestro progreso un amplio haz de luz. Nosotros tuvimos caminos de hierro antes que la metrópoli y los otros dominios españoles. Encierran, por lo tanto, gran interés las noticias que se refieren a aquel acontecimiento. Serán, en breve, popularizadas mediante un «Cuaderno de Historia de la Habana» contenido de todo lo concerniente al mismo. Es este un acuerdo de la Comisión que, presidida por el Alcalde habanero, se ha echado encima la tarea de conmemorar el centenario. Se acuñará asimismo, una medalla souvenir. Donde estuvo el Paradero Garcini, desde el cual arrancó el primer tren de la Habana a Bejucal, habrá de ser colocada una tarja de bronce. Habrá también varios actos públicos en la capital y Bejucal. Esta simpática localidad se ha sumado, espontáneamente, a los festejos que se organizan, porque le incumbe una gran parte de la gloria.

Faltan varios meses para que se realicen estos proyectos. Hasta el próximo catorce de noviembre no cumple nuestro primer camino de

hierro los cien años. Hay tiempo, pues, para hacer las cosas bien. A este respecto somos optimistas. Es verdad que se cuenta con el concurso de muchas entidades de crédito y de muchas personas solventes y capaces. Coadyuvarán con el Comité que preside el Alcalde, la Secretaría de Comunicaciones, la Academia de Ciencias, la Sociedad Económica de Amigos del País, el Ayuntamiento de Bejucal, la Sociedad de Ingenieros, los Ferrocarriles Unidos y el Club Rotario. La suma de sus iniciativas y esfuerzos culminará en el mayor éxito del programa conmemorativo. Este debe ser digno de la brillantez de la efemérides. Ya la Habana es una ciudad demasiado importante, para que sus fiestas tengan un carácter poblerino. Además, la trascendencia del hecho que se festejará, reclama gran acopio de probabilidades de triunfo.

En realidad, para que las fiestas del centenario del primer ferrocarril cubano revistan el esplendor que se merecen, ha de ser preciso que no les falte el concurso del pueblo. Como dora el sol cuanto toca, así el pueblo anima todo aquello en que participa. Necesario, por eso, que se estimule su concurso, a nuestro juicio imprescindible.

Avance Sep 4/37

